

## 千曲市民有志、ガイドブック刊行

古くから多くの和歌や俳句に詠まれ、日本人の美意識を醸成してきたブランド地名「さらしな」を再興しよう」と、千曲市の住民有志グループ「さらしなナルネサンス」が、郷土の魅力を発信するガイドブック「美しさらしな」を刊行した。その地名は「更級」や「更科」などの漢字があてられる間市西部「村の呼称たが、かつての「更級郡」は平成の大合併で消えてしまつた。有志グループは「古代から親しまれてきた地名であり、未来に向かって語り継いでいる。

### 松尾芭蕉ら魅了

「さらしな」は、千曲市の千曲川西岸を中心とした地域。国の名勝で重要文化的景観に選定された、城跡の棚田や、嬉拾山の名で知られる「嬉拾山」(標高1,252m)、平安時代の神社一覧「延喜式神名帳」にも記載があり、收穫を祝う大頭祭が県の選抜無形民俗文化財に指定されている武水別神社などが点在し、風光明媚な土地で名高い。



城跡の棚田は「さらしなの里」を象徴する風景だ  
(長野市千曲町大頭地区)

## 隣接8県応援態勢整う

### 愛知県と防災ヘリ協定締結

多くの人がハイキングや山歩きなどで山林に入るため、ヘリによる救助や救援活動を補助して、県は26日、愛知県と防災ヘリ協定を締結した。来るゴールデンウィークには、愛知県防災航空隊は防災ヘリ「わかしゃち」1機、耳真(同県提供)を県営名古屋空港を拠点に運用している。協定は、埼玉県との間で3月30日に結んだ内容で、協定とほぼ同じ内容で、出動で生じた燃料費や賃料の出場手当、旅費、日当などの経費を長野県側が負担する。

愛知県防災航空隊は防災ヘリ「わかしゃち」1機

## 安曇野、塩尻は現状維持

### ふるさと納税返礼品で方針

過熱するふるさと納税の返礼品に対して、贈り物者が實用性が高い家電製品などを返礼品にしないよう求め、通知を出したところを受け、バソコンや時計を返礼品とする安曇野、塩尻市は25日、現状を維持する方針を示した。

安曇野市は、市内で製造

# 「さらしな」ブランド再興を



ガイドブック「美しさらしな」を手に地域の魅力を語る西沢賢史さん

ことも紹介し、西行や松尾芭翁の「さらしな」は、ブランドとしての魅力を再興するため、同市を拠点に活動する講演会やイベントなどを催し、県内外で普段は「さらしなナルネサンス」の魅力を発信する。ガイドブックの作成は、千曲市協働事業実施制度に採択され、会員と市歴史文化財センターがタッグを組み、1年がかりで取材、執筆、編集の作業をなし得た。

ガイドブックはA4判32枚、見出白さから命名された「更級そば」など、地域との関係をめぐって興味を引く文章が構成だ。江戸時代まで天皇の住まいだった京都御所の清涼殿には「更級の里」と題したお守りがある。

編集長を務めた、さらしなの里を象徴する風景だ  
(長野市千曲町大頭地区)

ガイドブックは2万部を印刷新し、千曲市内の全中学生の頃、小林一茶らを魅了した信濃の「さらしな」は、ブランドとしての魅力を再興するため、同市を拠点に活動する講演会やイベントなどを催す。ガイドブックの作成は、千曲市協働事業実施制度に採択され、会員と市歴史文化財センターがタッグを組み、1年がかりで取材、執筆、編集の作業をなし得た。

ガイドブックはA4判32枚、見出白さから命名された「更級そば」など、地域との関係をめぐって興味を引く文章が構成だ。江戸時代まで天皇の住まいだった京都御所の清涼殿には「更級の里」と題したお守りがある。

西沢さんは、「美しさらしな」を看板として市民自身が改めの魅力を再発見し、それを全国へと広めていきたい」と力を込めた。

西沢さんは、「美しさらしな」を看板として市民自身が改めの魅力を再発見し、それを全国へと広めていきたい」と力を込めた。

西沢さんは、「美しさらしな」を看板として市民自身が改めの魅力を再発見し、それを全国へと広めていきたい」と力を込めた。

西沢さんは、「美しさらしな」を看板として市民自身が改めの魅力を再発見し、それを全国へと広めていきたい」と力を込めた。